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N i e d e r s c h r i f t 
 

über die Sitzung am 04.07.2017 
des Haupt- und Finanzausschusses  

der Gemeinde Nordkirchen 
 
 
Beginn der Sitzung:  17:30 Uhr 
Ende der Sitzung:   18:45 Uhr 
 
 
 
 

Die folgenden Ausschussmitglieder sind anwesend: 
 
Albin, Werner   
Bolte, Rainer ab TOP 3 
Cortner, Theodor   
Falke, Annegret   
Fuchs, Kai   
Geiser, Leonhard   
Haub, Christoph   
Janke, Wilfried   
Kruse, Richard   
Lunemann, Heinz-Jürgen   
Möller, Torsten   
Pieper, Markus   
Quante, Clemens   
Seidel, Joachim   
Stierl, Gereon   
Theis, Heiko   
 

Von der Verwaltung sind anwesend: 
 
Bergmann, Dietmar Bürgermeister, gleichzeitig Vorsitzender  
Hunloh, Kathrin   
Klaas, Josef   
Storm, Melanie Schriftführerin  
Tönning, Bernd   
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Tagesordnung: 
 
 

Öffentliche Sitzung 

 
 1   Fragestunde für die Einwohner 
  
 2   Anträge zur Tagesordnung 
  
 3   Ermächtigungsübertragungen für investive Maßnahmen 

Vorlage: 063/2017 
  
 4   Budgetbericht 

Zwischenbericht Juli 2017 
Vorlage: 068/2017 

  
 5   Mitteilungen der Verwaltung 
  
 6   Anfragen der Ausschussmitglieder 
  
 

Nicht öffentliche Sitzung 

 
 7   Grundstücksangelegenheiten - Kaufpreisgestaltung für Grundstücke des 

sozialen Wohnungsbaus im Wohngebiet "Rosenstraße-West" 
Vorlage: 059/2017 

  
 8   Mitteilungen der Verwaltung 
  
 9   Anfragen der Ausschussmitglieder 
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Herr Bergmann begrüßt die Ausschussmitglieder und stellt fest, dass form- und frist-
gerecht eingeladen wurde und der Ausschuss beschlussfähig ist. 
 
 
 

 1 Fragestunde für die Einwohner 

  
 Es werden keine Anfragen gestellt. 

 
  
  

 2 Anträge zur Tagesordnung 

  
 Es liegen keine Anträge vor. 

 
  
  

 3 Ermächtigungsübertragungen für investive Maßnahmen 
Vorlage: 063/2017 

  
 Herr Bergmann führt kurz in das Thema ein und verweist auf Herrn Tön-

ning, der auf Einzelheiten der Ermächtigungsübertragungen eingeht. 
 
Herr Lunemann bittet darum, beim nächsten Mal das Blatt vollständig 
auszunutzen. Der Druck sei doch sehr klein. 
 
Herr Bergmann sagt zu, dass dies beim nächsten Mal berücksichtigt wird. 
 
Herr Lunemann fragt nach, ob Maßnahmen gezielt aufgespart werden, 
um die Ermächtigungen ins nächste Jahr zu übertragen. Wäre es da nicht 
sinnvoller, neue Ansätze im neuen Haushaltsjahr zu bilden. 
 
Dazu führt Herr Bergmann aus, dass die Maßnahmen, für die diese Er-
mächtigungsübertragungen stattfinden, in 2016 beschlossen worden sei-
en. Man müsse berücksichtigen, dass der Haushalt erst im Mai 2016 be-
standskräftig gewesen sei. Bis dahin wäre man in der vorläufigen Haus-
haltsführung und habe deshalb erst später die Ausschreibungen durchfüh-
ren können. 
 
Die Frage von Herrn Theis, ob durch die Ermächtigungsübertragung kein 
neuer Finanzbedarf und somit auch keine neuen Abschreibungen ent-
stünden, wird von Herrn Tönning bejaht. 
 
Herr Geiser verweist auf das in der Kameralistik damals herrschende De-
zemberfieber. Das Mittel der Ermächtigungsübertragung für bereits be-
schlossene Maßnahmen hält er für sinnvoll. Seine Nachfrage zu der In-
vestitionsnummer 1600001 wird von Herrn Tönning beantwortet. 
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Herr Bergmann stellt klar, dass die Gemeinde sehr restriktiv mit dem Mit-
tel der Ermächtigungsübertragung vorgehe. Es würden nur Investitions-
mittel übertragen und keine aus dem konsumtiven Bereich.  
 
 

 Beschlussvorschlag 
 
Der Rat nimmt die aus der beigefügten Liste ersichtlichen Ermächti-
gungsübertragungen in Höhe von 1.678.318 €  € gemäß § 22 Abs. 4 
GemHVO aus dem Haushaltsjahr 2016 in das Haushaltsjahr 2017 zur 
Kenntnis. Die durch die Übertragungen resultierenden Änderungen in den 
Finanzplänen werden ebenfalls zur Kenntnis genommen. 
 
 

 Der Ausschuss nimmt die Ermächtigungsüberragung für investive Maß-
nahmen zur Kenntnis. 
 
 

 

 4 Budgetbericht 
Zwischenbericht Juli 2017 
Vorlage: 068/2017 

  
 Herr Tönning stellt ausführlich den Budgetbericht vor und bittet darum, 

Fragen zu bestimmten Punkten direkt zu stellen.  
 
Die Verständnisfragen werden von Herrn Tönning wie auch von Herrn 
Klaas beantwortet. 
 

  
  

 5 Mitteilungen der Verwaltung 

  
 Es liegen keine Mitteilungen vor.  

 
  
  

 6 Anfragen der Ausschussmitglieder 

  
 Herr Bolte fragt nach, inwieweit die Sache Magral gediehen sei.  

 
Darauf antwortet Herr Bergmann, dass dies im nicht öffentlichen Teil an-
gesprochen werde.  
 

  
  

Dietmar Bergmann    Melanie Storm 
Vorsitzender    Schriftführerin 
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